



八島っ子



2024年(令和6年)
7月4日
7月号



八島
HP

八島小学校
学校だより

熱中症対策に万全を期してください！

一学期を振り返って

校長 石垣 永一

早いもので7月に入りました。過日、八島小学校の特色ある教育活動の一つである「ハリー体験学習」が行われました。今年で25回目を迎えるハリー体験学習ですが、地域の漁業者の方々が組織している東一組、東二組の皆様方のおかげをもちまして体験学習を行うことが出来ました。八島っ子一年生から4年生までは応援での参加、5年生は今年初めての体験学習、6年生は小学校生活最後のハリー体験学習ということで、マイエークにて参加、良き思い出を沢山つくることができました。また6年生は「魚さばき体験学習」も行いました。地域行事であるハリーを身近に感じることや友達と協力し合うことの大切さ、平日頃より八島っ子に関わり支えて頂いている地域の方々へ感謝を伝える等、当初のねらいを達成、素敵な一日となりました。

さて、7月は一学期の総まとめを行う月でもあります。4月始業時、八島っ子一人一人が立てた一学期の目標ですが、達成出来るよう子どもたちを励ましなが取り組んでおります。その目標一つ一つが将来の夢、なりたい自分に近づぐために欠かせないものであることも子どもたちと共に確認しながら支援して参ります。

目標には、年間をとおしての目標もあれば短期的な目標もあります。いずれにせよ、目標は達成するために立てるものだと考えます。達成に向け、本校が目指している「根気強く最後までやり抜く力」や「自己肯定感の高まり」等に結びつけられるよう、今後も職員一丸となり取り組んで参る所存です。

7月9日(金)には一学期終業式があり、翌日20日(土)からは子どもたちが楽しみにしている夏休みに入ります。ご家庭におかれましては子どもたちとは是非、夏休みの計画を立てる等、有意義な休みとなれる事を願います。休みに入りやすと気が緩み、規則正しい生活リズムが崩れがちになりますので引き続き、基本的な生活習慣で過ごすことや休み期間中は一学期の学習の弱点を克服する時間にあてなど、時間を有効活用なされ、さらに夏休みの課題学習として絵画や書道、工作、自由研究等にも是非、挑戦させて欲しいと思います。各家庭におかれましては、夏休み期間中の子どもたちの安全面にも目を向けて頂き、子どもたちにとって楽しい有意義な夏休みとなれるよう宜しくお願いします。

海の学習講話

令和6年6月5日(水)海の学習館にて

東二組ハリー委員会委員長・池田さんと比嘉さんを講師に招き、2・3年生に海神祭について講話をしていただきました。

海神祭におけるハリー競漕には、海の安全・豊漁を祈願して行われる「ウガンバリー」、わざわざサバニを転覆させて競う「転覆バリー」、そしてウミンチュの腕っぷしを競う「上がりバリー」の3つの競漕があることを子どもたちに分かりやすく説明してくれました。また、「転覆バリー」の転覆という言葉は、あまり縁起が良くないということ、糸満では「フンヌカセー」と言い、石垣のウミンチュもフンヌカセーと言ったりすることや、サバニやエークのデザインには海・空・波をイメージした彩りが施されている等々……。初めて教えてもらうことが多かった講話でした。また、ウミンチュの智慧を感じるお話もありました。例えば、台風や嵐が来る時には、わざと船の柱をぬいて船を沈めることで流されたり、破損したりすることを免れることなど面白いお話も聞くことができました。

海神祭を間近に控えていてお忙しい中でありながらも、八島っ子のために駆けつけて講話をしていただき誠にありがとうございました。



新職員の紹介



八島小学校校務員として
7月1日(月)から赴任
しました 向山美穂と申しま
す。

素敵なあいさつができる
素晴らしい学校で働けることになり、う
れしい気持ちでいっぱいです。みなさん
が楽しく学校生活を送ることができま
す。頑張りますのでよろしくお願いま
す。

海神祭ハリー

令和6年6月9日(日)石垣漁港内にて
地域の伝統行事である海神祭(ハリー)が今
年も旧暦の五月四日に行われました。

海に縁のある学校として、毎年八島小・新川小・
真喜良小の児童がアトラクションに参加しており
ます。

今年は、2年生が八島小の伝統踊りとなってい
るエーク踊りを元気いっぱい披露してきました。

また、職域ハリー競漕には、八島小PTA・
女性陣はマドンナハリーにも参加して地域の行
事を盛り上げてきました。ちなみに八島小Pは、
新小P・真喜良小Pを差し置いて余裕で勝って来
ました。

地域では、東一組が転覆・上がりバリーで一
位をとるなど、7年ぶりに総合優勝し、東一組の
祝いの場には、優勝旗が高々と飾られていました。
地域・保護者の活躍は八島っ子の誇りでもありま
す。優勝誠におめでとうございます。



宿泊学習(5年生)

令和6年6月13日(木)～14日(金) 青少年の家にて
5年生が一泊二日の日程で計画通り宿泊学習を実施することができました。

初日は、午前中にフィールドビンゴやプラ板作りをした後、前勢岳に登り市内及び離島が一望できる展望台で軽い昼食をとりました。なんと展望台には、テナーサックスを持ったおじさんがおり、子どもたちに「見上げてごらん夜の星を」「トトロ」等を聞かせてくれました。間近で演奏を聞かせてもらった子どもたちも喜んでいました。

下山後は、火起こし体験をした後に、炊飯の準備に取りかかりそれぞれのグループに分かれてカレー作りをしました。かまどに火を起こすことがなかなか大変で、子どもも大人も目を真つ赤にしながら煙の中で鎮火させまいと踏ん張っておりました。そんな苦勞の末にできたカレーの味は格別でした。どのグループも大成りして、ほぼ完食していました。

今年度は八島小久しぶりのキャンプファイヤーが実施されました。これまでは、コロナ禍、雨天等で機会に恵まれず縮小した形で行っておりました。今回のキャンプファイヤーでは、子どもたちの生き生きとした火の神・火の子を演じる姿がとて印象的でした。また、5年生全員と職員が輪になって歌を歌っている場面や駆けつけてくれた職員に作ってもらった火文字「心」も忘れがたい思い出として心に残るシーンになりました。

2日目は、アンパルの自然を守る会の皆さんにガイドを務めていただき、アンパルに出かけ水辺の動物や植物を観察してアンパル特有の生態系について学習することができました。

今年度は、天候に恵まれ計画通りの日程をこなすことができました。子どもたちも非常に満足した表情で下校していききました。保護者の皆様のご協力ありがとうございました。



授業参観・平和集会

令和6年6月21日(金) 2・3校時
2校時に授業参観・3校時に平和集会が行われました。

2校時は各学級において授業を参観してもらいました。3校時には石垣市出身シンガーソングライターRYOEIさんを招いて平和コンサートがありました。

平和集会では、参加者全員で7年前の大戦で犠牲になられた御霊に黙祷を捧げました。

それからRYOEIさんによる平和コンサートが時間いっぱいまで行われました。美しい歌声をやさしいメロディーにのせて体育館いっぱい気持ちよく響かせてくれました。

歌と歌の合間には、石垣島から本土に渡って初めて石垣島の自然の素晴らしさに気づかされたこと。楽曲作りにはそういった美しい自然を歌詞に込めていること。また、島のおばあちゃんとの思い出を歌詞に込めた歌も披露してくれました。

子どもたちに夢を叶えるための秘密の言葉(私は誰かの太陽になります)を教えてくれ、叶えるという字は十と口と書くようにたくさん言葉にすることが大切であると……、夢をもち実践することの大切さを教えてくれました。

最後に児童を代表して天願翔太さんが、「RYOEIさんの歌を聴いて改めて平和の大切さを感じる事ができ、みんなと一緒に勉強している時間、普通なことごとでも幸せだと感じました。これからも平和への感謝を持ち続け、将来の夢に向かって頑張ると感想と決意を交え感謝の言葉を述べていました。

子どもたちにも大変貴重なコンサートを開催してくれてありがとうございました。八島っ子職員共々RYOEIさんの益々のご活躍を期待しております。



プールの季節到来!

令和6年6月25日(火) プールにて1校時学校を代表して6年生がプール開きを行いました。

はじめに校長・教頭・児童代表が安全祈願を行いました。それから校長先生からプールは楽しい反面非常に危険でもあることを知りしっかり学習のルールを守って楽しいプールの時間にとのお話がありました。

担任の川島先生や体育コーディネーターの下地先生からは、水泳学習の心得や注意事項についてお話がありました。

本日のプール開きを迎えるまでに4年生以上でプールの清掃を行い、水泳学習が実施できるようにきれいな状態に整えることができました。特に6年生においては、体育コーディネーター下地教諭と一緒に長い時間汗流したので本日のプール開きは一人倍の喜びかと思えます。

今年からプールカード(紙媒体)の代わりにフォームアプリ(電子媒体)を活用して入水許可・健康観察を行っていただきます。保護者の皆様によるお子さんの朝の健康観察と入力配信をよろしくお願いします。



7月 8月

- 1日(月) 学校テスト
- 2日(火) 自転車体験型交通安全教室
- 5日(金) 第1回漢字検定
- 8日(月) クラブ活動④
- 9日(火) 学期末諸帳簿期間5校時まで授業～12日(金)
- 11日(木) 表彰集会
- 12日(金) 非行防止教室
- 15日(月) 海の日
- 19日(金) 1学期終業式
- 20日(土) 夏休み～8/27(火)
- 22日(月) 保護者面談～24日(水)
- 8月7(水)～9日(金) 学校閉庁日
- 8月28日(水) 2学期始業式
- 29日(木) 身体計測 1・2年生
- 30日(金) 身体計測 3・4年生